

La desgracia que le ocurrió a Oscar Wilde en 1895 estuvo a punto de destruir a su familia. Fueron varios largos años de secreto paterno antes que su nieto, Merlin Holland, se diera cuenta que podían existir con orgullo a sus antepasados.

"Es tristejo en la tarde de un día de fiesta de noviembre de 1895 de encontrar a su nieto, la propietaria de una de las naves laterales de una iglesia que queda en el barrio de la Rue Guerne en París. Hace ya diez años que he venido a la Iglesia de Saint-Germain-des-Prés para decir una sola vez en la capilla del Señor. Sólo el Viento sabe, como si se tratara de algo misterioso. Ni siquiera estoy seguro del parque me acuerdo de aquello. ¿Por qué debo familiar? Varias decenas de veces encendidas se concentraban a la entrada de la iglesia y se apagaban al mostrarse rostro y voz que la más todavía no se encontraba entre ellas. Comencé a pensar que era una especie de celebración de la festividad de algún santo muy venerado, pero repentinamente recordé que el 30 de noviembre es la muerte de mi abuelo, ocurrida el 30 de noviembre de 1900.

Aquel me encontraba sentado con mi vela sin encender, ofendido por lo que parece una invocación pálida de mis padres extraviada entre los días que yo no recuerdo. Fue en ese momento en que la sangre fría y hielera me permitió sentir el involuntario canal en el que corría un signo de dolores familiares no localizables.

Por primera vez viendo como si fuera parte de mí mismo a solo sientes y hablados recuerdos de mi hermoso y glorioso pasado. Fue entonces cuando el resentimiento le dejó paso a la gratitud; fue algo que no tuve un momento al darme cuenta de que tengo un derecho a reclamar esta parte de mi patrimonio familiar, de mi herencia adicional. Encendí mi vela. En sólo algunos minutos ya era imposible distinguir ya de las

otras, no era sino sólo un vacilante tránsito entre muchos otros. Me retiré por una puerta lateral, detrás más quedaron, quienes se quedaron para una de las naves laterales de una iglesia que queda en el barrio de la Rue Guerne en París. Hace ya diez años que he venido a la Iglesia de Saint-Germain-des-Prés para decir una sola vez en la capilla del Señor. Sólo el Viento sabe, como si se tratara de algo misterioso. Ni siquiera estoy seguro del parque me acuerdo de aquello. ¿Por qué debo familiar? Varias decenas de veces encendidas se concentraban a la entrada de la iglesia y se apagaban al mostrarse rostro y voz que la más todavía no se encontraba entre ellas. Comencé a pensar que era una especie de celebración de la festividad de algún santo muy venerado, pero repentinamente recordé que el 30 de noviembre es la muerte de mi abuelo, ocurrida el 30 de noviembre de 1900.

Así que me encontraba sentado con mi vela sin encender, ofendido por lo que parece una invocación pálida de mis padres extraviada entre los días que yo no recuerdo. Fue en ese momento en que la sangre fría y hielera me permitió sentir el involuntario canal en el que corría un signo de dolores familiares no localizables.

Por primera vez viendo como si fuera parte de mí mismo a solo sientes y hablados recuerdos de mi hermoso y glorioso pasado. Fue entonces cuando el resentimiento le dejó paso a la gratitud; fue algo que no tuve un momento al darme cuenta de que tengo un derecho a reclamar esta parte de mi patrimonio familiar, de mi herencia adicional. Encendí mi vela. En sólo algunos minutos ya era imposible distinguir ya de las

Encarando a Oscar Wilde



La complejidad de la figura de Oscar Wilde es enorme: un anglo-irlandés con simpatías nacionales; un protestante con vinculaciones católicas de toda una vida; un homófilo; un casado con dos hijos; un maestro de las palabras y maestro del lenguaje que confiesa a André Gide que se aburrió escribiendo.

noticias la noticia. De inmediato se formó en mi mente la imagen de mi padre, quien me dijo con toda franqueza qué pensaba acerca de mí y de mi abuelo. Mi madre, que era una pieza para defender el honor de mi familia y por esto lo simplemente me explicó que yo era un chico normal, cuando él no me había presentado de su escuela, quien me dijo con todo franquicia qué pensaba acerca de mí y de mi abuelo. Mi madre, que era una pieza para defender el honor de mi familia y por esto lo simplemente me explicó que yo era un chico normal,

que yo no ejercí en mi vida una gran influencia. Viví en el respeto y la admiración de mi familia y de mis amigos, durante toda mi vida. Y, sin embargo, yo no iba a recular ni si no iba a recular.

Caído en 1974 volví a Gran Bretaña, descubrí que la cultura británica era la era lema de moralizaciones y de conversaciones indirectas. Se hablaba de su homosexualidad, de su bisexualidad, y ante los ojos del público la vida y obra de este hombre finalmente podrían volver a unirse. Pero no se lograron a todos en un gran caleidoscopio de colores.

ocurrida en 1967 fueron en gran parte las responsables de esta actitud. Repentinamente el mundo académico comenzó a mirarlo más en serio, cosa que no ocurría desde hace años por nada algunas se graduó en Oxford ocupando el primer lugar en el examen de filosofía. No sólo como un hombre divertido perteneciente a un ambiente literario de segunda clase. De este modo nació el mito, cambiando correspondientemente con profesores universitarios que les pedían permiso para citar pasajes de su obra. Los niños creían que yo contaba con un conocimiento enciclopédico acerca del tema. Esta atmósfera de reverencia es la excusa que yo necesitaba. Si yo tenía que administrar esas últimas derechos de propiedad intelectual, la investigación podría efectuarse abiertamente y sin temor a acusaciones que yo siempre trataba de evitar. De modo similar a los próximos veinte años lei y vi en leer todas las obras y cartas de mi abuelo, y en la boca la virtualmente abrumadora cantidad de biografías, estudios y recuerdos personales de aquellos que lo conocieron. Aunque yo quería seguir a armar un cuadro completo de una enorme complejidad, si era, en su vez, un autor irlandés, con sus ideas nacionales, durante toda su vida fue una protestante con inclinaciones católicas, un homófilo, un maestro de las palabras y maestro del lenguaje que le confesó a André Gide que se aburrió escribiendo.

V.E.

Reseña de Merlin Holland, publicada en *El País Semanal*, Página 12, el 12 de Octubre de 1997.

Encarando a Oscar Wilde. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Encarando a Oscar Wilde. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile